Madame de Maintenon et Esther 

Madame de Maintenon, l’épouse morganatique de Louis XIV, fonda Saint-Cyr en 1686 comme une école pour les orphelines des officiers tués à la guerre. Comme elle expliqua dans une lettre, l’école devait encourager chez ses filles « une piété solide, éloignée de toutes les petitesses du couvent ».  Louis XIV était le patron de Saint-Cyr, et l’école était caractérisée par un programme plus général que d’autres écoles pour filles à l’époque, qui n’avaient pour mission que de les préparer pour leurs rôles comme épouses. En 1688, Madame de Maintenon a demandé à Racine d’écrire une pièce pour les élèves de l’école, et en janvier 1689 elles ont interprété Esther.
Dans la préface de cette pièce, Racine expose les desseins de l’école aussi bien que les raisons pour lesquelles il a écrit la pièce. Il explique que « La célèbre Maison de Saint Cyr ayant été principalement établie pour élever dans la piété un fort grand nombre de jeunes Demoiselles rassemblées de tous les endroits du Royaume », mais que la plupart des pièces qui existaient étaient incompatibles avec ce but.  Elles étaient composées « sur les matières fortes profanes » et étaient capables de « faire les impressions dangereuses sur de jeunes esprits ».  Racine a choisi le récit d’Esther comme sujet de sa pièce parce que cette histoire était « pleine de grandes leçons de l’amour de Dieu, et de détachement du monde au milieu du monde même ». En écrivant la pièce, il a essayé d’incorporer certains éléments des « anciennes Tragédies Grecques », surtout un Choeur qui interprète l’action et qui fait des louanges à Dieu. L’image qui accompagne la pièce dans cette édition des oeuvres de Racine de 1713 reflète ces intentions : elle montre une femme (Esther) entourée d’autres femmes (le choeur), et la scène contient plusieurs éléments de l’architecture classique.

Madame de Maintenon and Esther 

Madame de Maintenon, the morganatic wife of Louis XIV, founded Saint Cyr in 1686 as an academy for children of deceased military officers. As she explained in a letter, the school was to instill in its pupils a “solid piety, distant from the trivialities of the convent.” Louis XIV served as Saint-Cyr’s patron, and the school was notable for its broader curriculum than other girls’ schools, which aimed solely to prepare girls for their roles as wives. In 1688, Madame de Maintenon commissioned the playwright Racine to write a play suitable for Saint-Cyr’s students, and the resulting play, Esther, was performed at Saint-Cyr in 1689.

In Esther’s preface, Racine exposed the school’s goals as well as his reasons for choosing to write the play. He explained, “The famous house of Saint Cyr was principally established to elevate into piety a large number of young girls assembled from all corners of the kingdom”, and that most existing plays were incompatible with this purpose. They were composed on “profane matters” and risked “inculcating dangerous impressions in young minds.” Racine chose the story of Esther as the subject of his play because it was “full of important lessons of God’s love, and of the detachment of a world in the middle of the world itself.” In writing this play, he attempted to incorporate certain elements of “ancient Greek tragedies,” especially a chorus who interpreted the play’s events and praised God. The print which accompanies the play in this 1713 edition of Racine’s works reflects his intentions: it depicts a woman (Esther) surrounded by other women (the chorus), and the scene contains many elements of classical architecture. 

